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Insa Borchers

Von: Hartmut Bruns <hartmut.bruns@ewetel.net>
Gesendet: Montag, 1. Oktober 2018 19:01
An: Insa Borchers
Betreff: Fwd: Warum spricht sich die FD

 
Mit besten Grüßen von Hartmut 
 
Anfang der weitergeleiteten E-Mail: 

Von: Hartmut Bruns <hartmut.bruns@ewetel.net> 
Datum: 30. September 2018 um 20:24:29 MESZ 
An: Hartmut Bruns <hartmut.bruns@ewetel.net> 
Betreff: Warum spricht sich die FD 

Herr Vorsitzender, Herr Bürgermeister, liebe Kolleginnen und Kollegen...  
 
selten sind wir die Ersten 
die sich zu einem Tagesordnungspunkt zu Wort melden... oft, wenn wir recht einstimmige 
Abstimmungen haben und schon alle Argumente genannt wurden, denke ich, nicht alles 
nochmals wiederholen zu müssen. 
Wir melden uns zu Wort, wenn es was zu sagen gibt .... und heute gibt es was zu sagen... 
 
Warum spricht sich die FDP in Wiefelstede gegen eine weitere Beteiligung an der KNN aus? 
 
Zunächst sollte sich jeder Ratsherr und Ratsfrau fragen, ob es Grundsätzlich zu den 
Aufgaben einer Kommune gehört, Geschäftsanteile an einer GmbH und Co. KG zu erwerben 
um damit gegebenenfalls Gewinne in die Gemeindekasse zu spülen oder anderenfalls 
Gemeindemittel zu "verzocken" . Das Argument des daraus resultierenden "Mitspracherecht" 
der sich beteiligenden Gemeinden halten wir für sehr dünn und überschaubar.  
 
Selbst wenn man nun auf diese Frage mit ja antworten würde, was wir nicht unterstützen, 
muss man über die Umstände nachdenken. Ich möchte an dieser Stelle darauf aufmerksam 
machen, dass wir nicht mit einem eventuellen Überschuss "arbeiten" können, sondern 
müssen uns für diese Beteiligung zusätzlich Verschulden, was wir wiederum ablehnen, 
insbesondere weil der kommunale Kreditbedarf für 2019 noch nicht fest steht. 
 
Bis hierher könnte man noch von einer Abwägung sprechen, die jeder von uns zu treffen hat. 
Aber, dass uns mehrfach erklärt wurde, dass man die Risiken dieser Beteiligung 
vernachlässigen könne, halten wir für fahrlässig. Im Verkaufsprospekt wird auf 37 Seiten (in 
sehr kleiner Schrift) auf mögliche Risiken hingewiesen. Ich hoffe, dass sich alle 
Ratsmitglieder kundig gemacht haben, möchte dennoch auf einige erwähnte Risiken 
aufmerksam machen... 
 
           S. 55 ... keine Garantie auf vollständige Rückzahlung... es ist eine Einlage... 
           S. 59 ... Problem des Verkaufs der Anteile... nur an ausgewählte... 
           S. 84 ... die Handelbarkeit ist eingeschränkt... 
           S. 85 ... eine garantierte Mindestabfindung besteht nicht... 
 
In einem Informationsblatt zur Beteiligung heißt es in der Überschrift: 
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     Warnhinweis : Der Erwerb dieser Vermögensanlage ist mit erheblichen Risiken 
verbunden und kann zum vollständigen Verlust des eingesetzten Vermögens führen! 
 
Weitere Fragen? 
 
             ... gibt es Kosten, die auf die Gemeinde zukommen? (jährliche 
Verwaltungskosten...etc.) 
             ... was ist unter Agio von 4,32 % zu verstehen... einmalige Kosten? 
 
Ich möchte auch noch die Fragen in die Runde stellen... Wie wird sich wohl die zukünftige 
Zinsentwicklung bei den Banken darstellen? Wir meinen sie werden steigen... ein weiteres 
Risiko nach dem Laufzeitende! 
 
Und der Trend der Garantiedividende ist ja schon an den Prozentzahlen von 2013 bis heute 
absehbar... rund ein Prozent weniger in fünf Jahren! 
 
Wir stellen uns weiterhin die Frage... von wem wird den diese eventuelle 
Gewinnüberschussbeteiligung gezahlt?.? Über Strom und Gaspreise von uns allen ... wir 
halten dies für überaus bedenklich und nicht richtig. 
 
Weiterhin liegt uns ein Brief von Frau Lausch vor, in dem sie bei der Bundesnetzagentur vor 
Senkung der Garantiezinsen auf Anlagevermögen warnt, weil es sonst zu einer Entwertung 
der KNN Beteiligungen kommen könnte. ( Also gibt es noch mehr Risiken ). ( Auch der 
Spricht eine eindeutige Sprache... Achtung) 
 
Es handelt sich um eine klassische Kommanditbeteiligung und geht mit allen eben erwähnten 
Risiken einher.  
 
Wir halten es für gefährlich, unvernünftig und bitten den Trend aus dem Finanzausschuss 
noch einmal zu überdenken... es geht um die langfristige Zukunft unserer Gemeinde. 
 
-  also... nur weil etwas zu schön ist um wahr zu sein, muss es nicht immer wahr sein...! 
 
 
 
Hartmut Bruns 
Kampweg 1b 
26215 Gristede 
hartmut.bruns@ewetel.net 
Tel.: 04403/8470 
Handy: 015778877758 


